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ACTA Nº12. CONSEJO REGIONAL DE RECURSOS HÍDRICOS DE LA CUENCA DE LA LAGUNA MERÍN  

20 de julio de 2022 – Hora: 10:00 - Formato virtual  

 

El miércoles 20 de julio de 2022 se realizó la Duodécima Sesión del Consejo Regional de Recursos Hídricos 

de la Cuenca de la Laguna Merín en forma virtual, el orden del día de la sesión fue el siguiente: 

 

Orden del día 

9:45 a 10:00 Conexión y prueba de audio y video. 

10:00 – 10:15 Apertura de la Sesión a cargo de autoridades.  

10:15 – 10:30 
Avances en el marco del proyecto GEF-FAO para la gestión integrada de la cuenca bi-

nacional. Sebastián Viroga y Marcelo Sadres (FAO). 

10:30 – 11:00 Pasos a seguir y formación del grupo de seguimiento del proyecto  

11:00 – 12:00 Intercambio y cierre de sesión 

 
Participaron de la Sesión:  

Institución Participantes 

MA Viviana Pesce, Amalia Panizza, Valentina Ribero, Carlos 

Machado, Alberto Baccino, Romina Sanabria,  Viveka Sabaj, 

Marcela Trezza, Catalina Menini, Lizet de León, Amelia Fabre.  

DINOT-MVOTMA (invitado permanente) Ana Alvarez, Matilde de los Santos, Irina Cerrutti  

MGAP  Pablo Lacuesta  

MRREE/CLM Gerardo Acosta 

MTOP (Dirección Nacional de Hidrografía) Ana García 

Intendencia Departamental de Treinta y 

Tres 

Valentina Roel 

PROBIDES Diana Musitelli 
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CNDAV - FFOSE Marcos Miguez-  

Asociación Fomento Rural de Lascano Anibal Garcìa Ricci 

INIA Walter Ayala 

UDELAR/RETEMA Carla Kruk  

FAO Sebastián Viroga y Marcelo Sadres 

 

La reunión comenzó con las palabras de bienvenida de la Directora Nacional de Aguas, Arq. Viviana Pesce, 
explicando la importancia que tiene la reunión de la fecha en relación con conocer los avances del proyecto 
bi-nacional en el que se ha venido trabajando con muchas expectativas.  
 
Amalia Panizza desde la Secretaría Técnica del Consejo, informó que el Ing. Agr. Vicente Plata de FAO, 
impulsor de este proyecto bi-nacional que siempre ha acompañado este proceso se jubiló y quedó en su 
lugar Sebastián Viroga.   
 
Desde FAO Sebastián Viroga destacó el esfuerzo, trabajo y cariño que Vicente Plata le ha puesto a este 
proyecto al igual que muchos otros actores nacionales. También mencionó que el proyecto se encuentra 
aprobado por el GEF y que está en la fase final del proceso administrativo, esto incluye la firma por parte de 
los dos países.  Finalmente resaltó la fortaleza de contar con varios actores de la cuenca, lo que representa 
un importante capital social y agradeció el desafío y la oportunidad que representa para FAO.   
 
Marcelo Sadres consultor asignado por FAO realizó una presentación (ver adjunto 2), recordó que se trata 
de un proyecto de cinco años a partir de que se termine estos procesos de firma que mencionaba Sebastián 
Viroga, con un monto de 4.850.000 dólares en lo que tiene que ver con el financiamiento del GEF y un 
cofinanciamiento de los países, parte en especies y parte en inversión pública, del orden de 40.000.000 de 
dólares. Recordó que el coofinanciamiento tiene que ver con aquellas actividades que los países ya venían 
desarrollando y que van en la misma línea al cumplimiento de los objetivos que plantea el proyecto. Repasó 
los objetivos específicos y agradeció a las instituciones que estuvieron en la fase preparatoria y que han 
enriquecido muchísimo todos estos procesos. Finalmente comentó que desde abril (pasada reunión) hasta 
la fecha existieron varias rondas de intercambio entre el GEF y la oficina de enlace FAO – GEF, eso llevó a 
que se modificaran los documentos en inglés, que posteriormente debieron ser nuevamente traducidos a 
español. En relación a cómo seguir se planteó que luego del endoso o firma por parte de ambos países, se 
dará comienzo al proyecto teniendo como base una primera reunión con el Comité de Dirección del 
proyecto integrado por la CLM, por la FAO, por las dos cancillerías, y por las agencias ejecutoras que es el 
Ministerio de Desarrollo Regional en Brasil y el Ministerio de Ambiente en Uruguay a través de la DINAGUA. 
Además, hay una unidad de coordinación del proyecto a nivel binacional que iba a tener un coordinador y 
algunos otros consultores. De forma adicional cada país va a contar con un especialista en aguas 
internacionales, que va a hacer la tracción a nivel interno. Siempre en cooperación y en coordinación con la 
agencia ejecutora y en particular con el Director Nacional de Proyecto, que es un funcionario que designa 
cada país. La ejecución del proyecto se realizará principalmente mediante cartas de acuerdo con 
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instituciones nacionales en cada país. Los proyectos GEF aprovechan las capacidades que ya están 
instaladas en el territorio y todo el proceso se da en vínculo con un grupo Técnico Asesor.  

 

Gerardo Acosta, presidente de la delegación uruguaya de la CLM solicitó que se le hiciera llegar a Vicente 
Plata un especial saludo debido al compromiso y apoyo que siempre le brindó a la Cuenca de la Laguna 
Merín. Posteriormente comentó que continúan trabajando desde el territorio, y pueden contribuir a 
hilvanar una cantidad de aspectos inherentes al proyecto. También mencionó que se ha avanzado en el 
tema de la batimetría de la Laguna Merín y que se están terminando las cartas náuticas, con lo cual, la 
navegabilidad en la laguna Merín desde San Miguel a Yaguarón de las dos aguas binacionales ya estaría 
absolutamente conocida por todos en cuanto a la capacidad de profundidades y demás aspectos. Así como 
se ha avanzado en el posicionamiento del Ministerio de Ambiente en la sede de la CLM en Treinta y Tres 
firmando un comodato ya autorizado por el Ministro Peña, en la cual la Oficina Regional de Medio 
Ambiente para el este del país se va a instalar en la sede de la CLM en Treinta y Tres.  

Pablo Lacuesta delegado del MAGP preguntó, si había algún plazo para el comienzo de las actividades y 
cuáles serían los próximos pasos a seguir en este proyecto, a los efectos de organizar el trabajo. Marcelo 
Sadres contestó que estimaba un par de meses para las firmas.   

Viviana Pesce propuse que se realizar una reunión con la delegación uruguaya de la CLM, la cancillería, 
Dinagua y la FAO a los efectos de tratar de facilitar y agilizar la firma del proyecto.  

Gerardo Acosta mencionó que estaba prevista una reunión con el Consulado el Río Grande del Sur este con 
el apoyo de las Intendencias costeras (Cerro Largo, Treinta y Tres y Rocha). Nuevamente vamos a instalar el 
stand de Uruguay en la Expo Inter de Esteio que va del 27 de agosto al 4 de setiembre y que se espera 
presencia de las autoridades brasileñas. Por otra parte, también hizo mención a la necesidad de reforzar el 
vínculo con las intendencias de la cuenca que han tenido baja partición recientemente.  

Diana Musitelli directora de PROBIDES ofreció la posibilidad de organizar algún taller con las intendencias, 
debido a que ellas integran el programa.  

También Matilde de los Santos de DINOT está mencionando que ellos tienen enlaces en cada una de las 
intendencias así que también desde DINOT pueden favorecerle el acercamiento con las intendencias de la 
cuenca. 

Finalmente se cerró la sesión con los siguientes acuerdos:  

a) Darse por enterados de que el GEF aprobó el proyecto y se está a la espera del endoso por parte de 
los países. 

b) Promover una reunión con la delegación uruguaya de la CLM, la cancillería, Dinagua y la FAO a los 
efectos de facilitar y agilizar la firma del proyecto. 
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c) Promover una reunión con las intendencias de la cuenca para profundizar el vínculo con el Consejo 
y con el proyecto, para lo cual se utilizará el marco del proyecto PROBIDES y de los vínculos que 
tiene la DINOT y la delegación uruguaya de la CLM en el territorio.  

 

Ver desgrabación de la sesión en el adjunto 2. 

 
 


